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MESTRE-DE-CERIMÔNIAS - Senhoras e senhores, boa noite.

É com muita honra que a Câmara Legislativa do Distrito Federal se instala

nesta instituição para homenagearmos o 30° aniversário do Centro de

Ensino Unificado de Brasília - Ceub. Sessão esta solicitada e aprovada por

unanimidade na Câmara Legislativa, por meio do requerimento de autoria

do Deputado Luiz Estevão.

Convidamos para compor a Mesa desta sessão solene as

seguintes autoridades: Exma. Sra. Deputada Lúcia Carvalho, Presidente da

Câmara Legislativa do Distrito Federal; Sr. João Herculino de Souza

Lopes, nosso anfitrião, Presidente do Ceub e Cidadão Honorário de

Brasília; Exmo. Sr. Deputado Luiz Estevão, Vice-Presídente da Câmara

Legislativa e autor do requerimento que propiciou a realização desta

homenagem; Exmo. Sr. Dácio Vieira, Desembargador do Tribunal de

Justiça do Distrito Federal e Territórios; Exmo. Sr. José Antônio Barreto de

Macedo, Ministro Substituto do Tribunal de Contas da União; Sr. Luís

Alvarez Blanco, Secretário-Adjunto de Turismo, Lazer e Juventude do

Distrito Federai; Sr. Carlos Ananias Barboza, Presidente da União Pioneira

de Integração Social - UPIS; Sr. Edilson Barbosa, Presidente da Federação

dos Estudantes Universitários de Brasília - FEUB; Sr, Alberto Péres, ex-

Presidente do Ceub; Exmo. Sr. Lauro Leitão, Ministro aposentado do STJ e

Vice-Presidente do Ceub; Exmo. Sr. Carlos Fernando Mathias de Souza,

professor, Juiz do Tribunal Regional Federal e Cidadão Honorário de

Brasília; Sr. Luiz Felipe Pereira da Cunha, Vice-Presidente da União

Nacional dos Estudantes - UNE; Exmo. Sr. Deputado Manoelzinho,

representante dos ex-alunos do Ceub; Sr Adriano Carlos de Oliveira Silva,

Presidente do Diretório Acadêmico de Direito do Ceub.



CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
SETOR DE TAQUIGRAFIA

NOTAS TAQUIGRAFICAS

DATA

06 ,05 , 98

HORÁRIO INICIO

20h40min
SESSÃO / REUNIÃO

SOLENE
QUARTO

TAQUIGRAFO(A) REVISOR(A) ORADOR(A)

Convido as senhoras e senhores a cantarem o Hino Nacional»

com a participação do Coral Canto Vivo do Ceub, sob a regência do

Maestro Renato Pedro da Silva.

(Hino Nacional.)



CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
SETOR DE TAQUIGRAFIA

NOTAS TAQUIGRÁFICAS

DATA

06 ,05 ,98
HORÁRIO INÍCIO

20h40min
SESSÃO / REUNIÃO

SOLENE
QUARTO

3

TAQUIGRAFO(A) REVISOR(A) ORADOR(A)

MESTRE-DE-CERIMÔNfAS - Registramos ainda a presença

dos seguintes convidados: Sr. Amauri Serralvo; Sr. Getülio Américo

Moreira Lopes; Sr. Rodrigo Rollemberg; Sr. Luiz Carlos Attié; Sr. Eduardo

D'Albuquerque; Sr. Antônio Eustáquio Correia da Costa; Sr. Kazuyoshi

Ofugi; Sr. Roberto Resende Moreira; Sr. Deputado Federal Paes Landim;

Sr. Jozafá Dantas; Sr. Eduardo Batista Xavier; Sr. Paulo Roberto André; Sr.

Jemerson Batista Silva Moreira; Sr. Jorge da Motta e Silva; Sr. Alexandre

Gonçalves; Sr. Wilson Jundiro Inouc; Sra. Edna Ogaki; Sr. José Américo

Leal Oliveira; Sr. Wladmir Alves Monteiro; Sra. Magda Montenegro; Sr. Ruy

Montenegro; Sr. Ciarindo Rocha; Sr. Maurício de Sousa Neves Filho; Sr.

Gil Montenegro; Sr. Ivo Montenegro; Sra. Eucy Montenegro; Sr. José

Ulisses Fonteneie Figueira; Sra. Suely de Souza Queiroz; Sr. Godeardo

Baquerom; Sr. José Pereira da Luz Filho; Sra. Ana Carine Fegueiredo; Sra.

Eleonora Pereira de Medeiros Fernandes; Sr, Cláudio Tadeu Cardoso

Fernandes; Sra. Cybeie Juanita de Souza Lunkes; Sr. Odilo Pedro Lunkes;

Sr. Ivany Ehrhardt; Sr. Celso Ferreira Pinto; Sra. Lúcia Maria Lopes Noce

Lamas; Sr. José Augusto Lyra; Sra. Neide Fonseca de Oliveira; Sr. Aldo

Rosso; Sra. Eugênia L. C. Matos; Sra. Maria Helena Viana de Souza; Sra.

Márcia Alice C. O. Mattos; Sr. Roberto Krauspenhar; Sra. Rossana P. P.

Magalhães; Sra. Márcia do Patrocínio Gonçalves Silveira; Sr. Eduardo

Rodrigues Galvão; Sr. Luiz Oswaldo Pamplona Conceição; Sra. Amabile

Pierroti; Sr. Carlos Alberto da Cruz; Sr. José Roberto Romancini; Sr. Paulo

Rodrigues; Sr. Jemerson; Sr. Carlos André; Sr. Rubens Badaró; Sra. Célia

Laís T. Bittencourt; Sr. João Bosco Ribeiro; Sr. Vetuval Martins

Vasconcelos; Sr. Paulo Thompson Flores e Sr. Raul Livino.
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Com a palavra e a direção dos trabalhos, a Exma. Sra.

Deputada Lúcia Carvalho.

PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) - Boa noite,

senhoras e senhores presentes. É com muita honra que a Câmara

Legislativa desloca-se até este auditório para realizar esta sessão solene

em homenagem aos 30 anos do Ceub, proposta pelo Deputado Luiz

Estevão e aprovada por todos os Parlamentares.

Neste momento, passaremos a palavra aos Líderes Partidários.

Passo a palavra ao Deputado Wasny de Roure que, em nome

do Partido dos Trabalhadores, fará uma saudação em homenagem aos 30

anos do nosso Centro de Ensino Unificado de Brasília - Ceub.
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DEPUTADO WASNY DE ROURE - Exma. Sra. Deputada Lúcia

Carvalho, Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal; Sr. João

Herculino de Souza Lopes, Cidadão Honorário de Brasília e Presidente do

Ceub; Exmo. Sr. Deputado Luiz Estevão, Vice-Presidente da Câmara

Legislativa de Brasília e autor do requerimento que propiciou esta

homenagem; Exmo. Sr. Dácio Vieira, Desembargador do Tribunal de

Justiça do Distrito Federal e Territórios; Exmo. Sr. José Antônio Barreto de

Macedo, Ministro Substituto do Tribunal de Contas da União; Exmo. Sr.

Lauro Leitão, Ministro aposentado do STJ e Vice-Presidente do Ceub; Sr.

Luis Alvarez Blanco, Secretário-Adjunto de Turismo, Lazer e Juventude do

Distrito Federal; Exmo. Sr. Deputado Manoelzinho, representante dos ex-

alunos do Ceub; Sr. Alberto Péres, ex-Presidente do Ceub; Sr. Carlos

Ananias Barboza, Presidente da União Pioneira de Integração Social -

UP1S; Sr. Adriano Carlos Oliveira Silva, Presidente do Diretório Acadêmico

de Direito do Ceub; Sr. Luiz Felipe Pereira da Cunha, Vice-Presidente da

UNE; senhoras e senhores; alunos e professores, esta é uma noite de

homenagem a uma instituição que tem história no ensino do Distrito

Federal.

Ao estarmos em uma casa de ensino, reporta-nos à memória

três pontos essenciais: em primeiro lugar, o compromisso com o

conhecimento. O Ceub tem uma trajetória de trinta anos construindo o

conhecimento como instrumento da valorização do cidadão. Em segundo

lugar, o papel inquestionável que uma casa de ensino tem na valorização

social do cidadão, usando a sua integração na sociedade e a sua

participação a serviço da comunidade. Isso só é possível à medida que

esse cidadão se prepara nas casas de ensino. Em terceiro lugar, o
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compromisso com a pesquisa, o aprofundamento e as perspectivas para o

futuro.

Parabenizo o Deputado Luiz Estevão pela iniciativa e a Câmara

Legislativa como um todo. Deixo meus cumprimentos ao Dr. João

Herculino e a toda comunidade acadêmica desta instituição, professores e

alunos.

O Ceub tem um compromisso com Brasília: fazer do

conhecimento a oportunidade não apenas dos privilegiados socialmente,

mas também daqueles que, por um motivo ou outro, foram excluídos do

acesso à escola. Como integrantes da Bancada do Partido dos

Trabalhadores, temos como uma das principais reivindicações da

sociedade brasileira a defesa intransigente do ensino público. Isso,

contudo, não significa a exclusão ou a desvalorização da escola particular.

Acreditamos que a escola particular tem um papel fundamental,

complementar, a ser desenvolvido na sociedade.

O Centro de Ensino Unificado de Brasília - Ceub - tem história

para tornar esse papel reconhecido em todo o Distrito Federal. Portanto

deixo, em nome da nossa Bancada, a toda a equipe e a toda a diretoria do

Ceub o meu mais profundo reconhecimento do papei que esta instituição

tem no Distrito Federal.

Parabéns àqueles que contribuíram com as suas vidas para a

história desta instituição.

Muito obrigado, (Palmas.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) - Concedo a

palavra ao Deputado Peniel Pacheco.

DEPUTADO PENIEL PACHECO - Cumprimento a Exma. Sra.

Deputada Lúcia Carvalho, Presidente da Câmara Legislativa do Distrito

Federal; o Exmo. Sr, João Kercuüno de Souza Lopes, Presidente do Geub

e Cidadão Honorário de Brasília; o Exmo. Sr. Deputado Luiz Estevão, autor

do requerimento que propiciou a realização desta homenagem e que nos

dá a oportunidade de prestigiarmos, com as nossas presenças e

pronunciamentos, esta instituição de ensino do Distrito Federal. Reporto-

me, particularmente, a todos os representantes da Mesa. Por uma questão

de brevidade no meu pronunciamento, estendo minha saudação a todos os

presentes. A palavra que me vem à mente - quando estamos aqui para

celebrarmos os 30 anos desta "casa do saber" - é tradição. Quero revelar

em público a minha idade porque desejo fazer uma consideração a

respeito do que representa tradição. Tenho 40 anos de idade. Portanto, eu

tinha 10 anos quando o Ceub iniciou as suas atividades. Aos 10 anos eu

era apenas alguém que estava começando a conhecer, no curso primário,

aquilo que eu poderia assimilar ao longo da minha vida como uma pessoa

que tem o seu desenvolvimento na área educacional - como a maioria de

todos os brasileiros. Fico pensando quanta coisa aconteceu na minha vida

nesses últimos 10 anos. Tive oportunidade de conhecer e de descobrir

coisas excepcionais deste mundo que nos cerca. Sofri decepções, tive

alegrias, frustrações, desafios, momentos de coragem e até momentos de

medo, de ansiedade e de perplexidade. Se eu pudesse relatar fatos que

aconteceram ao longo da minha vida, que não considero tão longa, mas,

no entanto, com minha vivência, eu poderia dizer que a vida me ensinou



CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
SETOR DE TAQUIGRAFIA

NOTAS TAQUIGRÁFICAS

DATA

06 ,05 ,98
HORÁRIO INÍCIO

20h40min
SESSÃO /REUNIÃO

SOLENE
QUARTO

8

TAQUIGRAFO(A) REVISOR(A) ORADOR(A)

muitas coisas. Transferindo o universo em que me inseri como cidadão,

como pessoa humana para esta casa, percebe-se que ela é muito mais

complexa, pois é constituída de pessoas cujo grau de conhecimento e

aprendizado, sem dúvida, ultrapassam em muito a minha experiência

individual e, com certeza, o somatório de tudo aquilo que foi transmitido,

demonstrado ao longo desses 30 anos, constitui um acervo que deve ser

lembrado nesta data tão significativa.

Brasília não é uma cidade antiga. Pelos seus 30 anos, o Ceub

representa uma das instituições pioneiras desta Capital e, em função disso,

deve ser lembrado como uma das instituições de ensino mais tradicionais

no Distrito Federal. Eu diria a todos os professores e a todos os alunos que

se envolveram direta ou indiretamente nesse processo de constituição que

podemos ver hoje que esses 30 anos representam todo um envolvimento

de vida. E, sem dúvida alguma, reflete naquilo que podemos presenciar.

Portanto, Deputado Luiz Estevão, sentimo-nos muito

gratificados pela brilhante iniciativa de se lembrar desses 30 anos de

existência do Ceub. São trinta anos de história, par/ passu com a história

do Brasil e da nossa cidade. Não é em vão que o atual Presidente desta

instituição é Cidadão Honorário de Brasília, com muitos méritos, e que o

Ceub é reconhecido como uma instituição que tem em seu corpo docente e

discente aqueles que, sem dúvida nenhuma, constituem a verdadeira

cidadania do Distrito Federal, ao lado das demais instituições de ensino

aqui representadas e acreditadas.

Para finalizar, registro que a Câmara Legislativa do Distrito

Federal não poderia ter outra iniciativa. Um Poder que existe há apenas

esteaî  esfeÉrprestando uma homenagem a uma instituição que tem três
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décadas. É uma homenagem de um jovem Poder a uma instituição que

não é velha - porque o saber nunca envelhece, sempre se atualiza - mas

tem tradição. A Câmara Legislativa do Distrito Federal, com a sua

presença, destaca a importância dessa instituição para o Distrito Federal.

Não seria demais lembrar que dentro da própria Câmara

Legislativa do Distrito Federai, entre os 24 Deputados eleitos soberana e

democraticamente, escolhidos por meio das urnas para representar a

população do Distrito Federal, temos um ex-aluno desta casa, o Deputado

Manoeizinho. Então, vejam como a contribuição do Ceub pode ser notada

na vida de Brasília. Poderíamos enumerar vários nomes de autoridades e

de pessoas que trabalham nas mais diversas esferas da vida da nossa

cidade.

Parabéns ao Ceub! Parabéns ao Dr. João Herculino! Parabéns

a todos que contribuíram pessoalmente para o que hoje podemos

presenciar.

O Ceub está de parabéns, a nossa cidade agradece e a

Câmara Legislativa do Distrito Federal reconhece.

Muito obrigado. (Palmas.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA LUCÍA CARVALHO) - Convido

para fazer parte da Mesa o Prof. Carlos Fernando Mathias de Souza, Juiz

do Tribunal Regional Federal e Cidadão Honorário de Brasília. (Palmas.)

Concedo a palavra ao Deputado Filippelli, Líder do PMDB na

Câmara Legislativa do Distrito Federal.

DEPUTADO FILIPPELLI - Exma. Sra. Deputada Lúcia

Carvalho, Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal; Dr, João

Herculino de Souza Lopes, Presidente do Ceub e Cidadão Honorário de

Brasília, nosso amigo, em nome do qual saúdo todos os seus familiares e

toda a família do Ceub; Exmo. Sr. Deputado Luiz Estevão, Vice-Presidente

da Câmara Legislativa do Distrito Federal, autor do requerimento que

propiciou esta justa homenagem, companheiro de Bancada e grande

amigo; Exmo. Sr. Dácio Vieira, Desembargador do Tribunal de Justiça do

Distrito Federal e Territórios; Exmo. Sr. José Antônio Barreto de Macedo,

Ministro Substituto do Tribunal de Contas da União; Exmo. Sr. Lauro

Leitão, Ministro aposentado do STJ e Vice-Presidente do Ceub; Exmo. Sr.

Carlos Fernando Mathias de Souza, Juiz do Tribunal Regional Federal,

Cidadão Honorário de Brasília e meu ex-professor no Ceub; Exmo. Sr. Luiz

Alvarez Blanco, Secretário-Adjunto de Turismo, Lazer e Juventude do

Distrito Federal; Exmo. Sr. Deputado Manoelzinho, representante dos ex-

alunos do Ceub; Sr. Alberto Péres, ex-Presidente do Ceub; Sr. Carlos

Ananias Barboza, Presidente da União Pioneira de Integração Social -

UPIS; Sr. Adriano Carlos Oliveira Silva, Presidente do Diretório Acadêmico

de Direito do Ceub; Sr. Luiz Felipe Pereira da Cunha, Vice-Presidente da

União Nacional dos Estudantes - UNE; Deputados Peniel Pacheco, Wasny

de Roure, Jorge Cauhy, Daniel Marques e Odilon Aires; senhoras e
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senhores, quero, como ex-aluno desta Casa e em nome do PMDB e dos

Deputados que compõem nossa Bancada - Luiz Estevão, Odilon Aires,

Jorge Cauhy, Daniel Marques, Edimar Pireneus, Manoelzinho, Marcos

Arruda e José Edmar - participar desta justa homenagem que a Câmara

presta ao Centro de Ensino Unificado de Brasília - Ceub, por iniciativa do

nosso ilustre companheiro de Bancada, Deputado Luiz Estevão, autor do

requerimento que possibilitou a realização desta sessão.

Quando se fala da grandeza desta instituição de ensino

superior, corre-se invariavelmente o risco de cair num lugar comum, pois

todos nós, moradores de Brasília há algum tempo, conhecemos a história

gloriosa do Ceub, a qual se confunde com a própria história da nossa

Capital Federal. Como Brasília, o Centro de Ensino Unificado parecia um

sonho quando seus idealizadores decidiram montá-lo. Mas, naquele final

da década de 60, mais precisamente no dia 3 de maio de 1968, o grupo

formado pelo Professor Alberto Péres, Coronel Paulo, Oscar Gomes

Ramagem, José Hercílio Curado Fleury, Joaquim Carvalho, João

Herculino, entre outros, tinha um ideal em mente: criar uma universidade

particular que funcionasse à noite. Naquela época, a única universidade

existente em Brasília era a UnB, que não atendia a todos os habitantes da

cidade, sobretudo porque só funcionava de dia. Por isso o Ceub surgiu

como uma alternativa de extrema importância para a cultura e a educação

brasíliense, pois o povo candango, sedento por vôos mais altos e ávido por

enxergar o mundo de uma perspectiva ampla, via, no Ceub, a possibilidade

para aperfeiçoar-se nos estudos.

Mas o Centro de Ensino Unificado não era apenas uma

instituição de ensino, um local de estudos, mas um ponto de encontro e
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reencontros para a brava gente que veio construir Brasília. Quantos não

encontraram nos novos colegas de turma, os velhos companheiros do Rio

de Janeiro, São Paulo, Belo Horizonte, Fortaleza, Recife e tantas outras

capitais deste Brasil? Assim é que o Centro de Ensino já nasce grande,

como nos diz o próprio João Herculíno. Colorido pelos jovens e

amadurecido pelos mais experientes, o Ceub contou com mais de mil

candidatos logo no primeiro vestibular. O sonho virou realidade. O Ceub,

com o empenho e dedicação de seus fundadores, aos quais se agregaram

diversas outras figuras de renome, como o Ministro Lauro Leitão, Flávio de

Graci, Humberto Mendonça Gomes e o Professor Vilar, meu companheiro

de aulas no Elefante Branco, transformou-se na realidade que vemos hoje,

com quase 40 mil alunos. Trata-se, sem dúvida, de um abrangente

conjunto de cursos e de um sistema de pós-graduação eficaz. O Centro de

Ensino Unificado de Brasília pode orgulhar-se pelos grandes frutos que deu

à nossa cidade, pois inúmeros são os juizes, advogados, professores,

psicólogos e tantos outros profissionais que passaram pelos cursos desta

instituição.

É certo, Sra. Presidente, que Brasília não seria a mesma sem o

Ceub, sem esse pilar da educação candanga, esteio da formação

profissional de centenas de pessoas.

Que todos vocês, professores, alunos e ex-alunos deste

Centro, possam continuar orgulhosos por terem construído, vivido e

realizado essa grandiosa obra.

Que Deus continue sempre a iluminar o nosso querido

companheiro e amigo João Herculino.
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Muito obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) - Teremos,

neste momento, a apresentação do Coral Canto Vivo do Ceub, sob a

regência do Maestro Renato Pedro da Silva. (Palmas.)

(Apresentação do Coral.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) -

Agradecemos ao coral pela apresentação.

Ouviremos a seguir o pronunciamento do ex-aluno do Ceub e

Parlamentar da Câmara Legislativa do Distrito Federal, Deputado

Manoelzinho.

DEPUTADO MANOELZINHO - Exma. Sra. Deputada Lúcia

Carvalho, Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal; Dr. João

Herculino de Souza Lopes, deputado na minha memória, meu amigo,

Presidente do Ceub e Cidadão Honorário de Brasília; Exmo. Sr. Deputado

Luiz Estevão, Vice-Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal e

autor do requerimento que ensejou a realização desta sessão solene;

Exmo. Sr. Dácio Vieira, Desembargador do Tribunal de Justiça do Distrito

Federal e Territórios; Exmo. Sr. José Antônio Barreto de Macedo, meu

amigo conterrâneo de Caicó, Ministro Substituto do Tribunal de Contas da

União; Exmo. Sr. Lauro Leitão, meu ex-professor e Ministro aposentado do

STJ; Exmo. Sr. Carlos Fernando Mathias de Souza, Juiz do Tribunal

Regional Federal; Sr. Luís Alvarez Blanco, Secretário-Adjunto de Turismo,

Lazer e Juventude do Distrito Federal; Sr. Alberto Péres, ex-Presidente do

Ceub; Sr. Carlos Ananias Barboza, Presidente da União Pioneira de

Integração Social - UP1S; Sr. Adriano Carlos de Oliveira, Presidente do

Diretório Acadêmico de Direito do Ceub; Sr. Luiz Felipe Vieira Pereira da

Cunha, Vice-Presidente da União Nacional dos Estudante - UNE; Sr. Paulo

Thompson Flores, Diretor da Faculdade de Direito; meus prezados

companheiros Parlamentares, mestres aqui presentes, meus amigos,

estudantes, autoridades, convidados, professores presentes, como o José
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Gomes, Neíde de Oliveira, Raul Livino, Guerra, Eli Ávila, Odete Roncador,

Miguel Ângelo - desejo que todos os professores presentes se sintam

lembrados -, para mim, foi muito emocionante quando, em 1979, prestei

vestibular para Geografia neste estabelecimento, conseguindo a

aprovação. Naquele tempo o Ceub já contava com 11 anos de existência e

com vigor se afirmava como grande centro acadêmico. Àquela época, eu

era apenas um chofer de táxi. Lembro-me bem de quando parava o meu

táxi ao lado do Bloco lll e o segurança já me reconhecia, porque o único

táxi que parava aqui era o meu. Eu tinha a esperança de concluir o curso

superior. Era muito difícil trabalhar como chofer de táxi e pagar a

faculdade. Felizmente consegui pagá-la, às vezes atrasando. Quando isso

ocorria, eu procurava a direção do Ceub e sempre encontrava tolerância

para parcelar o débito, assim conseguindo terminar o curso de Geografia

em 1982.

Em 1989, retornei a este Centro para cursar Direito. Novamente

ingressei nesta casa, pois na minha visão é o melhor centro de ensino de

Brasília. Eu sei disso e, talvez por gostar muito deste Centro, sempre falo

bem dele. É o que se faz com aquilo de que se gosta e admira.

Eu comparo o Ceub à minha saga e à minha vontade de

vencer, porque o Ceub começou na esperança e no vigor de uma proposta

realizadora de vários homens, sob a batuta do Dr. João Herculino, Alberto

Péres e tantos outros. O Ceub continua, completando agora 30 anos,

mostrando ao Brasil o seu trabalho, a sua capacidade de gereciamento,

preocupado com o lado social, cultural e do conhecimento. Fico feliz e
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emocionado. Por um instante fico sem palavras, porque a emoção é

grande.

Ainda no ano de 1979, jamais eu poderia imaginar que um dia o

Manoel de Andrade, o Manoelzinho, motorista do táxi marrom, cuja placa

era TX 0675, terminaria o curso de Geografia, faria o curso de Direito e, por

duas vezes seria eleito Deputado na Capitai da República. Reputo essa

minha conquista também à democracia. Por mais que reclamemos, a

democracia permitiu que um sertanejo, tangido pela seca do Nordeste -

que ainda acontece agora -, encontrasse no ano de 1973 a cidade de

Brasília vivendo uma grande recessão em virtude da crise do petróleo.

Todos lembramos disso, pelos menos os mais antigos. Aquele período foi

muito difícil - foram pelo menos 70 dias de desemprego, até que consegui

o serviço de servente de limpeza no Hotel Nacional. Sinto-me feliz e tenho

o maior prazer quando vou lá, porque foi onde consegui o meu primeiro

emprego com carteira assinada; meu primeiro prato cheio de comida desde

minha chegada a Brasília.

É muito bom dizer esses fatos da minha vida a vocês, usando

esse linguajar simples e aberto. Acredito que o Ceub representa luta,

vitória, esperança e perseverança. Quero dizer que sou amante da

perseverança, sou amante da luta e daqueles que querem obter

conhecimento para dele fazer o bem. Sou exemplo do trabalho realizado

pelo Ceub.

Parabenizo o Herculino e demais professores. Eu gostaria de

destacar a presença do Sr. Vetuval Martins Vasconcelos e de outros que,

pela emoção, não consigo lembrar seus nomes.
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Eu gostaria de dizer aos alunos: vamos avante! Esse Brasil

será grande enquanto tivermos o Ceub forte como agora.

Parabéns pelos 30 anos desta instituição e obrigado.
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PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) - Concedo a

palavra ao Sr. Alberto Péres, ex-Presidente do Ceub.

SR. ALBERTO PÉRES - Exma. Sra. Deputada Lúcia Carvalho,

Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal; Sr. João Herculino

de Souza Lopes, Presidente do Ceub e Cidadão Honorário de Brasília,

meu companheiro de muitas lutas e amigo; Exmo. Sr. Deputado Luiz

Estevão, Vice-Presidente da Câmara Legislativa e autor do requerimento

que propiciou a realização desta homenagem; Exmo. Sr. Dácio Vieira,

Desembargador do Tribunal de Justiça do Distrito Federal; Exmo. Sr. José

Antônio Barreto de Macedo, Ministro substituto do Tribunal de Contas da

União, que durante muitos anos militou nesta Casa como professor e Vice-

Diretor da Faculdade de Direito; Exmo. Sr. Lauro Franco Leitão, Ministro

aposentado do STJ e Vice-Presidente do Ceub, um dos maiores pilares

dos dias saudosos da fundação desta casa; Exmo. Sr. Carlos Fernando

Mathias de Souza, Professor, Juiz do Tribunal Regional Federal e Cidadão

Honorário de Brasília, também um dos fundadores desta casa, onde por

muitos anos lecionou com dedicação e competência; Sr. Luis Alvarez

Blanco, Secretário-Adjunto de Turismo, Lazer e Juventude do Distrito

Federal; Exmo. Sr, Deputado Manoelzinho, representante dos ex-alunos do

Ceub; Sr. Carlos Ananias Barboza, Presidente da União Pioneira de

Integração Social - UP1S, também um dos nossos brilhantes ex-alunos. Sr.

Adriano Carlos de Oliveira Silva, Presidente do Diretório Acadêmico de

Direito do Ceub; Sr. Luiz Felipe Pereira da Cunha, Vice-Presidente da

União Nacional dos Estudantes - UNE; senhoras e senhores, professores,

alunos desta casa de ensino, mais uma data importantíssima se insere nos

Anais do Ceub que é a desta memorável sessão que a Câmara Legislativa,



CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
SETOR DE TAQUIGRAFIA

NOTAS TAQUIGRÁFICAS

DATA

06 ,05 ,98
HORÁRIO INÍCIO

20h40min
SESSÃO /REUNIÃO

SOLENE
QUARTO

19

TAQUIGRAFO(A) REVISOR(A) ORADOR(A)

em boa hora e em muito boa inspiração, presta em homenagem

substancial e imorredoura a este centro de ensino que, há trinta anos, vem

percorrendo o caminho da educação e do ensino.

Foram muitos os dias gloriosos que o Ceub escreveu em sua

história, mas alguns merecem ser lembrados, como o dia 13 de setembro

de 1967 quando, na residência do então Procurador Osvaldo Flávio de

Gracia, reuniram-se os primeiros fundadores desta casa. Naquela primeira

reunião estavam presentes 25 companheiros, mas na segunda já havia

cerca de 100. Esse número foi crescendo até chegar ao limite de 185

quotistas que assinaram o livro de inscrição, não só pelas quotas, mas

principalmente com o objetivo de apoiar aquela instituição.

É importante lembrar que a frase guia que sempre iluminou os

nossos passos foi: "Ceub, a força de um ideal". Esse ideal estava

concretizado, senhoras e senhores, naquilo que muitos aqui podem

testemunhar - vejo alguns daqueles quotistas nesta platéia. Eles

subscreveram não só uma quota, mas deram o máximo de si com a

intenção de subscrever o máximo.

Desde o começo, ali houve uma emulação de entusiasmo, de

dedicação ao ensino e a Brasília. Quando esta cidade completava oito

anos de vida, surgiu o Ceub como a expressão máxima dos desejos de

uma comunidade que estava dispersa e sem rumo, porque o ensino

superior era restrito somente àqueles que podiam estudar durante o dia.

Mas os funcionários e os trabalhadores, todos aqueles que vieram de

outras plagas trazendo o seu sonho de continuar os estudos, puderam

fazê-lo a partir do dia 3 de maio de 1968. No plenário cheio do Congresso

Nacional, às 18ht com transmissão da Voz do Brasil e com a presença dos
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Presidentes do Congresso Nacional, da Câmara dos Deputados, do

Supremo Tribunal Federal e do Ministro da Educação Tarso Dutra - nome

de que nos lembramos com orgulho -, representando o Presidente Costa e

Silva, que naquele dia não pudera comparecer por estar adoentado, o

Brasil inteiro pôde ouvir as palavras dos fundadores do Ceub, pôde sentir a

vibração da nova Capital brasileira que, naquele instante, oferecia ao

ensino e à Brasília uma instituição digna de respeito, de memória e que

figuraria nos Anais de Brasília como um grande presente.

Agradeço a oportunidade que a Sra. Presidente da Câmara

Legislativa e esta mesa me concederam ao me convidarem para me

pronunciar, porque o Ceub é uma instituição de ensino que sempre morou

no meu coração e com a qual eu quero viver os últimos dias da minha vida.

Sinto-me orgulhoso e retratei esse orgulho muito bem em um livro que será

lançado aqui no dia 27 deste mês, tratando da história do Ceub, contando-

a em todos os detalhes para que, no futuro, nossa memória seja

representada com exatidão, dignidade e emoção.

Parabéns ao Ceub e ao companheiro João Herculino.

Obrigado por sua atenção. (Palmas.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA LÚCIA CARVALHO) - Concedo a

palavra ao Deputado Luiz Estevão, autor do requerimento que possibilitou

a realização desta homenagem, aprovado por todos os Parlamentares.

DEPUTADO LUIZ ESTEVÃO - Exma. Sra. Deputada Lúcia

Carvalho, Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal; Dr. João

Herculino de Souza Lopes, Presidente do Ceub, caro amigo e Cidadão

Honorário de Brasília; Exmo. Dr. Dácio Vieira, Desembargador do Tribunal

de Justiça do Distrito Federal e Territórios; Exmo. Sr. José Antônio Barreto

de Macedo, Ministro substituto do Tribunal de Contas da União; Exmo. Sr.

Lauro Leitão, Ministro aposentado do Superior Tribunal de Justiça e Vice-

Presidente desta instituição; Exmo. Sr. Carlos Fernando Mathias de Souza,

Juiz do Tribunal Regional Federai, caro amigo, antigo mestre e Cidadão

Honorário de Brasília; Exmo. Sr. Luís Alvarez Blanco, Secretário-Adjunto

de Turismo, Lazer e Juventude do Distrito Federal; Exmo. Sr. Deputado

Manoelzinho, representante dos ex-alunos do Ceub e colega da Câmara

Legislativa do Distrito Federal; Exmo. Sr. Alberto Péres, ex-Presidente do

Ceub e caro amigo; Sr. Carlos Ananias Barboza, Presidente da União

Pioneira de Integração Social - UPIS; Sr. Adriano Carlos Oliveira Silva,

Presidente do Diretório Acadêmico de Direito do Ceub; Sr. Luiz Felipe

Pereira da Cunha, Vice-Presidente da União Nacional dos Estudantes -

UNE; Sr. Amauri Serralvo, meu caro e eterno professor; Exmos. Srs.

Rodrigo Rollemberg e Miquéias Paz; Exmo. Srs. Deputados Jorge Cauhy,

Daniel Marques e Odilon Aires; Exmo. Sr. Vetuval Martins Vasconcelos,

Professor do Ceub e Promotor de Justiça do Distrito Federal; Exmo. Sr.

Maurício de Souza Neves Filho, Secretário-Geral do Ceub; Srs. Getúlío

Américo e esposa, João Herculino Filho e esposa, Lúcia Maria, e José
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Francisco e esposa, meus caros amigos e filhos do Dr. João Herculino;

Sra. Ana Cláudia, representando os 22 netos do Dr. João Herculino; Sr. Pio

Pacelli, ex-colega nos bancos escolares de Brasília, que se encontra

ausente e a quem presto uma homenagem neste momento; senhoras e

senhores, professores e alunos, há poucos dias, recebi o chamado de um

órgão de imprensa de Brasília perguntando-me qual a vista mais bonita de

Brasília. Respondi, na ocasião, que o mais bonito em Brasília é o horizonte,

o que causou uma certa perplexidade. Ao ser perguntado por quê, respondi

que Brasília é uma das poucas cidades do mundo em que conseguíamos

ver o horizonte, o que nos traz a percepção do infinito e nos faz sonhar. Se

Fernando Pessoa dizia que "navegar é preciso", eu me atrevo a dizer que

sonhar é muito mais que preciso.

A primeira coisa que faço, retrocedendo no tempo, é perguntar -

e peço perdão pela palavra atrevida - o que sonhava o atrevido menino

João Herculino nos seus dias de infância em Sete Lagoas? Era um menino

filho de tipógrafo - funcionário modesto, que passava a manhã estudando,

a tarde vendendo frutas na estação ferroviária e a noite vendendo balas no

cinema. Que grandeza de sonho podia se atrever a ter aquele menino?

Mas o menino sonhava, e sonhava muito, ouvindo a música "Sapato Velho"

e prestando atenção em sua primeira estrofe, que diz "você lembra,

naquele tempo eu tinha estrelas nos olhos e um jeito de herói, era mais

forte e veloz que qualquer mocinho de cowboy".

Certamente essa música aplicava-se à cabeça do jovem João

Herculino, que concluiu seus estudos e, muito cedo, ingressou na vida

política, a despeito do desprezo das lideranças políticas da sua cidade, que

achavam loucura um jovem de vinte e poucos anos, montado numa
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bicicleta, ter o atrevimento de disputar uma eleição para prefeito da sua

cidade contra as maiores oligarquias políticas do local. Pior do que isso,

seu adversário disse: "Como pode esse moço ser prefeito da cidade se ele

sequer tem dinheiro para comprar um terno para o dia da posse?".

Nada como o tempo para colocar tudo no seu devido lugar.

Poucos dias depois realizava-se a eleição e, logo em seguida, a posse de

João Herculino. Ele teve que pedir um terno emprestado para se

apresentar com dignidade na cerimônia da própria posse, como prefeito de

Sete Lagoas, mas certamente a cadeira que o povo lhe deu não era

emprestada, era sua com todo merecimento e direito.

Não pararam ali os sonhos de João Herculino. Continuaram na

sua vida pública consagrada como Deputado Estadual, Deputado Federal,

o que o levou primeiramente para o Rio de Janeiro e, posteriormente, para

Brasília. Foi aqui em Brasília que ele pôde, juntamente com companheiros

extraordinários como Alberto Péres, Coronel Paulo Oliveira e Silva, Fausto

Padrão, José Ercílío Curado, Flávio Degrásia e outros, realizar o maior

projeto de sua vida que era a criação de uma instituição de ensino que

pudesse alavancar o progresso dos jovens que vinham para o Distrito

Federal.

Não foi fácil um político de oposição ao regime militar

encabeçar um desafio como esse, e, por incrível que pareça, quase que o

Ceub não nasce. Não fosse por um voto de minerva, dado pelo então

Reitor José Mariano Rocha, da Universidade de Santa Maria, esse sonho

jamais teria acontecido. Assim o Ceub nasceu; sem sede, sem local,

pedindo salas emprestadas ou alugadas para ministrar seus primeiros

cursos.
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Meu caro Dr. João, muita coisa foi realizada juntamente com

seus colegas em todos esses anos. Quero lhe dizer que, quando formos a

uma festa de aniversário, manda a boa educação que devemos levar um

presente. Trago um presente ao senhor, ao Professor Alberto e a todos

aqueles que fazem parte dessa extraordinária epopéia que é o Ceub.

Quando gostamos muito de alguém, não trazemos apenas um presente e,

trazemos dois. Quero anunciar aqui dois projetos de minha autoria, que

estão tramitando na Câmara Legislativa, O primeiro deles desafeta as

áreas entre os três blocos do Ceub. São áreas públicas, mas estão há

muitos e muitos anos incorporadas ao uso da nossa instituição de ensino

e, ao serem desafetadas, mantendo sua condição de área non aedificandi,

tiram do horizonte do Ceub uma grande preocupação: a abertura de ruas

nesses lugares, inviabilizando-se o campus da nossa querida universidade.

O segundo presente é lhe conceder, por meio de um projeto da Câmara

Legislativa, a área no Recanto das Emas ao lado da Embrapa que, tenho

certeza, é o próximo passo do seu grande sonho. O senhor pretende, há

muito tempo, instalar um campus avançado do Ceub, a fim de que todos os

benefícios trazidos para a comunidade do Plano Piloto possam também ser

estendidos a todos os cidadãos das demais localidades do Distrito Federal.

Tenho absoluta certeza, meu caro Dr. João Herculino, de que

todos os Parlamentares na Câmara Legislativa, a exemplo da aprovação

unânime dos requerimentos que ensejaram esta sessão solene e a

concessão do título de Cidadão Honorário de Brasília à sua pessoa, mais

uma vez, votarão a favor desses dois projetos, que, sobretudo fazem

justiça ao trabalho daqueles fundadores, funcionários e diretores do Ceub e

também refletem o interesse do povo e da juventude do Distrito Federal.
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Muitos e muitos passaram por esses bancos escolares nesses

trinta anos: oitenta e seis mil alunos. Hoje cerca de doze mil alunos

freqüentam esta instituição de ensino superior, onde trinta e sete mil

profissionais se formaram para engrandecer o nosso País e suas próprias

vidas. Por que isso tudo foi feito? Porque algumas pessoas tiveram a

coragem de sonhar.

Lembro um dos versos que mais servem de inspiração para

minha vida. São versos de Fernando Brant e de uma pessoa muito

querida, que é o cantor e compositor Milton Nascimento. Em uma de suas

músicas ele diz: "Há um menino, há um moleque sempre dentro do meu

coração. Toda vez que o adulto balança, o menino me dá a mão".

Caro Dr. João Herculino, tenho certeza de que hoje, trinta anos

depois de ver o seu sonho se realizar, o senhor ainda é um menino, porque

o senhor tem muitos sonhos, os quais tenho certeza de que irão se realizar

por muitos e muitos anos. Além de tudo o que o senhor fez por Brasília,

para mim a maior de todas as mensagens que aquele menino de Sete

Lagoas deixa é destinada aos jovens, aos nossos filhos e netos: a certeza

de que a vida sempre sorri para aqueles que têm coragem de perseguir

seus sonhos.

Muito obrigado. (Palmas.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA LUCÍA CARVALHO) - Passamos a

palavra ao Sr. Presidente do Ceub e Cidadão Honorário de Brasília, Dr.

João Herculino de Souza Lopes.

SR. JOÃO HERCULINO DE SOUZA LOPES - Exma. Sra.

Deputada Lúcia Carvalho, Presidente da Câmara Legislativa do Distrito

Federal; Exmo. Sr. Deputado Luiz Estevão, Vice-Presidente da Câmara

Legislativa do Distrito Federai e autor do requerimento que propiciou esta

homenagem; Exmo. Sr. Dácio Vieira, Desembargador do Tribunal de

Justiça do Distrito Federal e Territórios; Exmo. Sr. José Antônio Barreto de

Macedo, Ministro Substituto do Tribunal de Contas; Exmo. Sr. Lauro Leitão,

Ministro aposentado do STJ e Vice-Presidente do Ceub; Exmo. Sr. Carlos

Fernando Mathias de Souza, Juiz do Tribunal Regional Federal e Cidadão

Honorário de Brasília; Sr. Luis Alvarez Bianco, Secretárío-Adjunto de

Turismo, Lazer e Juventude do Distrito Federal; Exmo, Sr. Deputado

Manoelzinho, representante dos ex-alunos do Ceub e meu querido amigo;

meu querido amigo e irmão Professor Alberto Péres, ex-Presidente e líder

do grupo fundador do Ceub; Sr. Carlos Ananias Barboza, Presidente da

União Pioneira de Integração Social-UPIS e meu caro amigo; Sr. Adriano

Carlos Oliveira Silva, Presidente do Diretório Acadêmico de Direito do

Ceub; Sr. Luiz Felipe Pereira da Cunha, Vice-Presidente da União Nacional

dos Estudantes-UNE; senhores colegas Diretores do Ceub; senhores

professores; senhores ex-alunas e alunos, senhoras e senhores que nos

honram com suas presenças nesta sessão solene da Câmara Legislativa

do Distrito Federal, meus caros amigos, esmagado pela emoção

perfeitamente justificável que vivo neste momento, quero símpiesmente

«ter uma colsainuito importante aos Srs. Deputados que votarão o projeto
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do meu amigo e companheiro Deputado Luiz Estevão: quando adquirimos

este terreno da NOVACAP, aqui era um cerrado. Eu e o professor Péres

estávamos olhando este terreno, este cerrado, sem qualquer casa em

volta, quando Dom José Milton passou de carro, parou e nos perguntou: "O

que vocês estão fazendo? Estão criando formigas?" - porque havia

formigueiro por todo lado. Eu lhe respondi: "Não, Dom José, estamos

plantando rosas!".

Realmente, nós plantamos rosas. Onde está o Bloco l da

Administração e da FACECAC nós plantamos rosas. Era com alegria e

felicidade que eu e o professor Péres, com aquelas grandes cestas usadas

pelas padarias, cheias de rosas, dávamos uma rosa a cada aluna que

saísse na hora de ir para casa. Isto nos deixa emocionados: transformar

formigueiros em vasto canteiro de rosas. Plantamos oitocentas roseiras.

Quando críamos uma oficina de serralhería para fazer estantes,

grades e atender à construção do Ceub, lembro-me de um empregado

nosso, lakashi, que tinha de envergar um tubo, colocando-o numa forquilha

de pau de cerrado, para fazer uma curva.

Gente, isso aqui, como diz o meu querido amigo Deputado Luiz

Estevão, nasceu de um sonho. E eu pergunto: o que existe no mundo que

não nasceu de um sonho? Quem não sonha não pode realizar. É preciso

sonhar para realizar. Lembro-me perfeitamente de quando nós nos

reuníamos - aquele grupo fundador do Ceub, sob a liderança do professor

Péres - e sonhávamos que um dia o Ceub iria ser uma grande

universidade.

Lembro-me de estarmos num fusquinha, eu e o professor

pesEGorrendo a Esplanada .dos. Ministérios, ocasião em que passou
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um carro com um ministro, com as bandeirinhas batendo, os batedores na

frente. O professor Péres disse: "O nosso fusquinha é mais importante do

que aquele carro, porque aquele carro serve ao ministro por pouco tempo;

o fusquinha, por outro lado, é nosso, servindo-nos todos os dias e por

muito tempo."

Lembro-me de uma vez em que estávamos lendo um relatório

de uma universidade do Rio de Janeiro e vimos o resultado: quatro milhões

de cruzeiros. O professor Péres me disse: "Um dia chegaremos lá!"

Tudo evolui, tudo cresce, mas para crescer é necessário amor.

Nós sonhamos, depois colocamos amor nesse sonho, misturamos tudo no

liqüidificador e nasce a obra.

Hoje o Ceub é considerado um dos melhores estabelecimentos

de ensino do Brasil, pertencendo aos dezoito por cento dos

estabelecimentos de melhor ensino superior do Brasil. Aqui, na região

Centro-Oeste, somos, modéstia à parte, o melhor estabelecimento de

ensino superior. Isso devemos a quem? A Deus, que por toda a vida nos

assistiu, dando-nos total proteção. Rezo todos os dias pedindo a Ele que

tenhamos um mínimo de mérito para receber tanta misericórdia.

A misericórdia de Deus se faz por meio dessas obras, dessa

meninada bonita que tenho - a qual, aliás, se parece toda com o pai! São

onze filhos e vinte e dois netos, todos com a minha "cara": bonitos e fortes.

Tudo isso é misericórdia de Deus.

O Ceub é a suprema misericórdia de Deus e ao seu lado existe

o trabalho incessante, duro e contínuo, durante trinta anos, de professores

e funcionários, os quais dão seu coração, sua alma e seu sangue para o

Ceub.
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Outro dia fiz uma reunião com todos os professores. Como não

havia lugar para todos, uma parte ficou no auditório e outra, em uma sala lá

em cima, onde havia um telão. Quase não agüentei falar, pois quando olhei

na primeira fila, vi aquelas "mocinhas" que há trinta anos começaram a

lecionar aqui e estão mais moças e mais bonitas do que antes. Trinta anos

juntos... Isso é mais que família, é o próprio coração e alma da gente! Isso

guardaremos pelo resto de nossas vidas. Os professores, os funcionários...

Gondin, que há trinta anos era cabeludo e agora é "carequinha", sempre

dedicado, é um exemplo para todo o funcionalismo, já que ele é o

funcionário n° 1 do Ceub.

Agora fazemos trinta anos e o nosso querido amigo e dileto

companheiro Luiz Estevão nos dá este presente magnífico: a apresentação

desse projeto. Tenho certeza absoluta de que os Deputados que aqui

estão, quando forem votar nosso projeto, lembrarão minhas palavras.

Tudo isso era cerrado. Cercamos esta parte por uma

autorização verbal da NOVACAP, que nos vendeu esta área para

pagarmos em prestações a longo prazo. Não havia nada aqui. Então

somos pioneiros entre os pioneiros.

Queira Deus que os senhores tirem essa espada de Dâmocles

sobre as nossas cabeças, pois vira-e-mexe ouvimos: "Ah! Vamos abrir a

rua! O Senhor tem quinze dias de prazo para abrir a rua!". Outro nos

escreve: "Comunicamos ao prezado amigo que abriremos a rua ... Do

amigo certo fulano de tal", Quem tem amigo assim não precisa de inimigos.

Vocês já pensaram em duas ruas dividindo o campus? Os atropelamentos

e os desastres serão adicionados à intranqüilidade com a qual vivemos.
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Hoje, não só Brasília vive intranqüíla, mas o mundo inteiro pois

a violência impera. Para combatê-la, estabelecemos, como filosofia do

Ceub, que cada formando saiba seu idioma pátrio, saiba falar e escrever

corretamente, e saiba ser, acima de tudo, cidadão, pois há uma pátria,

bandeiras, autoridades e hierarquias, sem as quais a anarquia seria

completa.

Nós queríamos e queremos, contando com a graça de Deus e

com a ajuda dos senhores, criar uma Escola Veterinária, trazendo para

Brasília um instituto nos moldes dos melhores institutos dos Estados

Unidos, para promover o cruzamento do gado industrial e distribuir

riquezas e prosperidade na zona rural. Faremos com que os profissionais

de Veterinária, de Agronomia e de Zootecnia do Ceub saiam prontos para

lutar, para que este País não viva mais esse terrível desastre da seca, que

produz a fome.

Quando vemos, na televisão, aquelas crianças e idosos caindo

aos pedaços por passarem fome, não sentimos vergonha de ser

brasileiros; sentimos, sim, crescer no coração e na alma uma vontade

férrea de lutar para que isso desapareça do território brasileiro. Queremos

um país que sorria e que possa cantar a cada dia um hino de vitória pelo

dia vivido e pelo que ainda viverá.

Para concluir, eu não poderia deixar de saudar meu querido e

fraternal amigo Ivo Crebes Montenegro, aqui representado pela sua família,

o companheiro de todos os momentos, que nos incentivou, concedendo-

nos o lenitivo nas lutas por nós firmadas. Presto a minha homenagem a

esse meu irmão querido, na pessoa de sua senhora e de seus filhos.
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Devo dizer ainda o seguinte: nunca vai sair da retína dos meus

olhos este auditório agora formado. Vou guardar para sempre essas

fisionomias. Vou guardar para sempre aquela música cantada pelo nosso

coral. Vou guardar para sempre a presença de todos que aqui estão -

professores, ex-professores, alunos, ex-alunos e Deputados. Vou guardar

tudo na retina dos meus olhos e no calor do meu coração como o

espetáculo mais bonito que já vivemos no nosso Ceub.

Muito obrigado. (Palmas.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA LUCÍA CARVALHO) - Cabe a mim

encerrar a sessão, mas depois do discurso do Presidente do Ceub ficamos

quase sem palavras.

De fato, ele é um professor e uma pessoa que mostra, no seu

corpo, na sua face, no seu tom de voz, na presença de professores,

servidores, familiares e autoridades a amizade que construiu no Distrito

Federal.

Dr. João Herculino, em seu nome, saúdo a toda a comunidade

do Ceub e registro que a nossa cidade tem muito orgulho de ter esta

instituição, que, aliás, é única. Ao contrário de outras instituições

educacionais - como o Dr. João Herculino disse mais de uma vez -, apesar

de ter recebido convites, o Ceub não se deslocou para outras cidades. O

Ceub e toda a sua família ficaram aqui e investiram todo o seu pontencíal

no Distrito Federal.

Nesta instituição sou bastante conhecida pelos professores

porque fui Presidente do Sindicato e estive aqui inúmeras vezes. Fui, aliás,

negociadora em uma mesa, no lado oposto ao Dr. João Hercuiino, e

embora com concepções e idéias muitas vezes diferentes, respeítamo-nos

mutuamente, mostrando quão digna é uma pessoa que, mesmo não

concordando com as reivindicações e com a forma de luta, respeita o

colega. A Associação de Professores do Ceub é atuante. É uma instituição

que tem tido, como fruto da luta dos seus servidores, uma relação muito

positiva que vem sendo construída paulatinamente.

Dr João Herculino, tenho muito orgulho de ter feito parte da

história desta instituição por meio desse trabalho junto aos seus

profissionais. Eu gostaria também de dizer que é orgulho para todos nós
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presentes fazermos o registro de que passaram por esses bancos

escolares alunos como o ex-Ministro Maílson da Nóbrega, o Senador

Edison Lobão, o Sr. João Castelo, ex-Governador do Maranhão, que aqui

também se destacou, o Ministro Mário Passíni, além de outros que se

destacaram no meio artístico, como o cantor Fagner e o nosso saudoso

Renato Russo, todos ex-alunos desta instituição.

Portanto, a Câmara Legislativa do Distrito Federal tem muito

orgulho de estar hoje aqui, nesta solenidade, e eu especialmente, de fazer

o encerramento desta sessão. Dr. João Herculino e professores desta

instituição, temos na Câmara Legislativa muitos funcionários concursados,

os quais foram aprovados com menção honrosa e, passaram pelos bancos

desta escola. Temos Parlamentares, como o Deputado Manoelzinho, que

também estudaram aqui. O Ceub, portanto, escreve a história do Distrito

Federal.

Quero registrar também o importante trabalho de assistência

desenvolvido pelas faculdades de Direito e de Psicologia, que mantêm

atendimento aberto às populações carentes do Distrito Federal por meio de

um escritório-modelo de assistência jurídica e da clínica de psicologia, os

quais, sob segura orientação dos professores, vêm formando, na prática,

profissionais exemplares.

Quero destacar o trabalho do nosso jornalista, radialista e

apresentador de programa de televisão Henrique Chaves, também

professor deste Centro. Temos no curso de Jornalismo do Ceub, um

exemplo do que é fazer jornalismo democrático, porque pessoas das mais

diversas correntes políticas são trazidas aqui para fazer um debate com os
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alunos. Eu já estive aqui em muitos momentos debatendo temas

fundamentais para o desenvolvimento acadêmico dos alunos.

Eu gostaria de registrar algo que me tocou assim que aqui

cheguei - tenho sempre esse sentimento em relação aos espaços pelos

quais passamos. Refiro-me a um pensamento que foi colocado na sala da

direção, que diz o seguinte: "Modernidade é quando alguém dá um passo

para o futuro e você já está lá, como o Ceub". Portanto, João Herculino e

sua equipe levaram o Ceub na modernidade e nos orgulhamos disso.

Muito obrigado a todos: ex-alunos, alunos de 1°, 2° e 3° Graus

que estão representando os demais 12 mil alunos que freqüentam esta

instituição; Parlamentares aqui presentes, ex-Parlamentares Rodrigo

Rollemberg e Miquéias Paz, além de todas as autoridades aqui presentes.

Convido-os para, neste encerramento, ouvirmos o Hino a Brasília, de

autoria de uma Cidadã Honorária. Poucos conhecem a beleza desse hino

que, com certeza, homenageia João Herculino e toda a sua equipe.

Parabéns, Deputado Luiz Estevão, pela iniciativa desta

brilhante solenidade. (Palmas.)

(Hino a Brasília.)

(Levanta-se a sessão às 22h14min.)


